## REFORMA

## Descarta sanción de INE y Trife por internas

## Defiende Presidente acción de partidos

Dice López Obrador que inmovilismo es contrario a la democracia

GUADALUPE IRÍZAR Y CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que el INE o el Tribunal Electoral federal deberán entender que los partidos políticos son entidades de interés público todo el tiempo y que hacen trabajo político todo el año, aunque no haya elecciones.

"No veo yo que eso sea contrario a la democracia", señaló.

Durante la mañanera, el Mandatario confió en que las autoridades electorales no estén pensando en sancionar a los partidos –Morena y de la Oposición– que han iniciado procesos internos, pese a que no ha iniciado el proceso legal.

"No creo yo eso. Además, ya lo dije ayer (el lunes), ni siquiera ha iniciado el proceso electoral, todavía no hay precandidatos, ¿cómo se llama?, precampañas", abundó.

precampañas", abundó.

"Los partidos son entidades de interés público. O sea, el partido tiene, entre otras funciones, el de estar informado, orientando, concientizado, politizando. No es un ente burocrático".

Para López Obrador, un partido político no puede caer en el inmovilismo y debe tener actividad constante, y no sólo ser usado para elecciones y escalar posiciones políticas.

"El partido es una organización de ciudadanos que tienen un programa, que defienden causas bien definidas, con ideales, con principios, que tienen que interactuar con la gente. No pueden caer en el inmovilismo, no es como era antes, ¿saben para qué usaban al partido?, para las elecciones", contó.

Décadas atrás, dijo, no había actividad partidista en tiempos "interelectorales", pues los partidos se ponían en movimiento cuando se trataba de lanzar candidatos y buscar votos.

"Era como inflar un globo, cumplían con las formas y desinflaban el globo, y ya no había partido hasta nuevas elecciones. No, la democracia es participación perma-

nente", sostuvo.

Ante la insistencia en una pregunta sobre lo que ocurre ahora con los partidos y el papel de la autoridad electoral, confió en que no puedan pensar en sanciones.

"No creo que el INE ni el Tribunal prohíban o impidan que las organizaciones políticas lleven a cabo sus procesos para elegir a sus dirigentes del movimiento de transformación y del movimiento conservador", respondió.

López Obrador también rechazó la posibilidad de que haya actores políticos que intenten ganar en la mesa lo que no obtienen en las casillas.

"Pero no querer ganar en

la mesa, como cuando no querían que yo participara como candidato, que no apareciera mi nombre en la boleta y me inventaron un delito y me desaforaron, por que si estaba yo sujeto a proceso, no podía ser candidato", recordó.

"No voy a dejar de mencionar lo que hicieron hace poco por consigna los del INE y los del Tribunal, que le quitaron la candidatura a quien iba a ser representante de Morena en Guerrero y en Michoacán", apuntó.

López Obrador recordó las experiencias de otros países como Estados Unidos, donde un candidato, a pesar de ser enjuiciado, puede participar en elecciones.

